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Как на передовой

Партизанская война
10 апреля отмечается 
Международный день 
движения Сопротив-
ления.

В нём во время Второй ми-
ровой войны на землях, захва-

ченных войсками Третьего рейха, участвовали 
местные жители, а его методы отличались раз-
нообразием форм. Среди них антифашистская 
агитация и пропаганда, забастовки, диверсии, 
саботаж на транспорте и заводах, производя-
щих товары для оккупантов. Высшей формой 
движения Сопротивления было всенародное 
вооруженное восстание.

Самый значительный размах оно получило 
в Советском Союзе, Италии, Польше, Франции, 
Югославии, Болгарии.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Среди заболевших – 

два ребёнка
Шесть новых случаев заболевания коронавирусной 

инфекцией выявлено в Алтайском крае.
7 апреля научный центр вирусологии и биотехнологии 

«Вектор» подтвердил диагнозы у жителей региона. Среди них 
– шестилетний ребенок. Он стал вторым заболевшим юным 
жителем края.

Как сообщили в Оперативном штабе региона по корона-
вирусу, в пяти случаях больные выявлены по контакту с ра-
нее заболевшими. Еще один случай подтвержден у больного 
внебольничной пневмонией. Таким образом, общее число 
заболевших коронавирусной инфекцией в Алтайском крае 
составляет 18 человек.

Все инфицированные являются жителями Барнаула. Один 
пациент из ранее поступивших – пожилой человек продолжает 
находиться в тяжелом состоянии. Он подключен к аппарату 
искусственной вентиляции легких.

В крае на коронавирусную инфекцию обследовано 
5826 человек. В сутки лабораториями проводится до 800 иссле-
дований. На данный момент под медицинским наблюдением 
находятся 1547 человек, снято – 3500.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Почтительное расстояние
В крае на железнодорожных вокзалах, станциях, плат-

формах наносят разметку о рекомендуемой социальной 
дистанции пассажиров.

Расстояние от одного человека до другого должно составлять 
1,5 метра. Для пассажиров размещают указатели и раздают 
памятки. Сейчас все это можно увидеть на крупных вокзалах 
Алтая, сообщает пресс-служба Алтайского региона ЗСЖД.

Железнодорожники запаслись моющими составами и по-
стоянно проводят дезинфекцию помещений. Также не менее 
четырех раз в сутки выполняют санобработку вагонов.

Алёна ИВАНОВА

Тазы пока не достаём
Традиционное отключение горячего водоснабжения в 

Барнауле для опрессовки теплосетей перенесли на месяц. 
Вместо мая горячая вода в кранах жителей города исчезнет 
с середины июня. Кроме того, изменилась и очередность 
отключения контуров ТЭЦ.

«Раньше испытания теплосетей начинали сразу же после 
окончания отопительного сезона – в мае – с контура Барнауль-
ской ТЭЦ-3. Но май в Сибири не самый теплый месяц. Отключе-
ния создавали дискомфорт для барнаульцев», – пояснили в СГК.

Первыми под временное ограничение горячего водоснаб-
жения попадут барнаульцы, живущие в домах по контуру 
ТЭЦ-2: горячей воды не будет с 15 июня по 6 июля.

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
днём местами порывы 
до 13 м/с. В утренние часы 
местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
На дорогах местами 
гололедица.

10 апреля

11 апреля

12,5    
  
 
   
 
39,4 тысячи семей в Алтайском крае по-

лучили региональный материнский капи-
тал. Распорядились его средствами порядка 
16,1 тысячи семей на общую сумму 756,1 млн руб. 
При этом 687,5 млн направлено на улучшение 
жилищных условий, сообщает региональное 
Министерство социальной защиты.
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  ОБРАЗОВАНИЕ .
В нестандартной ситуации
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В конце минувшей недели в режиме онлайн прошло крае-
вое родительское собрание, к которому присоединились около 
5000 участников – родители, педагоги, директора школ и учреж-
дений дополнительного образования.

Главной темой, естественно, стало уда-
ленное обучение, которое должно начать-
ся в школах, колледжах и учреждениях 
допобразования с 13 апреля. Важный 
нюанс: в домашней самоизоляции при 
этом будут находиться не только ученики, 
но и их учителя.

В течение этой недели школы и педагоги 
должны проводить пробные подключения 
и уточнять «коммуникационные вопросы» 
с родителями. Открывая собрание, ми-
нистр образования и науки края Максим 
Костенко напомнил, что универсального 
решения, как организовать дистант, не 

может быть, поскольку «важно учитывать 
условия и особенности каждого района, 
города, села, каждой семьи и ребенка».К  ?

О том, в каких формах будет осущест-
вляться удаленное обучение, рассказала 
Наталья Полосина, начальник отдела ор-
ганизации общего образования и оценоч-
ных процедур Минобрнауки.

Первый и самый простой вариант – 
когда ребенку доступны и компьютер, 
и гаджеты, и Интернет и можно просто 
получать задания на платформе «Сете-
вой край. Образование», выполнять и 
посылать учителю на проверку в виде 
файла или обычного фото на телефон. 
Второй – когда компьютера нет, но есть 
телефоны родителей, подключенные к 
Интернету. В этом случае именно родите-
ли будут получать задания, раздавать их 
детям и задавать интересующие вопросы 
педагогам с помощью СМС-сообщений, 
мессенджеров и обычных звонков.

Наконец, если и это недоступно, можно 
получать задание просто по телефону – со-
товому или стационарному. В отдаленных 
селах, где есть маленькие школы, также 
можно использовать задания в дневниках 
учащихся, учебники и рабочие тетради.

Тем, кому повезло с Интернетом, совету-
ют заглядывать на сайт Алтайского инсти-
тута развития образования (iro22.ru). Там 
собраны ссылки на различные учебные 
платформы, на которых уже выложены 
записи уроков ведущих педагогов страны 
и проходят новые трансляции.

(Окончание на 3 стр.)

Во вторник, 7 апреля, барнаульский 
«Горэлектротранс» получил две ты-
сячи многоразовых защитных масок. 
Помощь предприятию инициировала 
депутат Госдумы РФ от «Единой Рос-
сии» Наталья Кувшинова, которая 
является куратором регионального 
проекта «Пассажир в приоритете».Г    

Маски сшиты на барнаульском предпри-
ятии «Алтайский трикотаж». Это защитные 
немедицинские изделия, и лицензирования 
они не требуют. Партия, конечно, крупная, но 
не для такого большого предприятия. Водите-
ли и кондукторы «Горэлектротранса» меняют 
маски четыре раза в смену. Учитывая, что еже-
дневно на линию выходит около четырехсот 
работников, их хватит на один день.

Многоразовые маски можно постирать и 
использовать повторно. Так или иначе, для 

«Горэлектротранса» эта партия как палочка-вы-
ручалочка.

– У нас очень большой расход этих изделий, 
– рассказывает директор предприятия Нико-
лай Петряшин. – Чтобы обезопасить работни-
ков, требуется примерно две тысячи масок 
ежедневно, а они, как известно, в огромном 
дефиците. Мы заключили договоры со швей-
ными фабриками, но постоянно сталкиваемся 
с проблемами по их приобретению. Сейчас уже 
рассматриваем все варианты. Готовы купить 
любые маски, лишь бы они были в наличии.Т   

По словам Николая Петряшина, в связи с ка-
рантином пассажиропоток в барнаульских трам-
ваях и троллейбусах сократился почти на 75%. 
Общественный транспорт движется по графику 
выходного дня. На линию ежедневно выходят 
90 трамваев и 32 троллейбуса. Для сравнения: 
плановый выпуск – 134 и 47 соответственно.

(Окончание на 2 стр.) Коробки с масками доставили волонтеры.

Трамвай проходит обработку.

С 13 апреля школьники края будут учиться в удаленном режиме.

Водитель трамвая Светлана Блинова получила маску.
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  ЗАБОТА .   ФАКТ .  ТЕМА ДНЯ .

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .   ТРАНСПОРТ .
В очереди 
за помощью

Координационный совет предпринима-
тельских союзов России 7 апреля обратился к 
премьеру Михаилу Мишустину с перечнем экс-
тренных мер, направленных на недопущение 
массового банкротства предприятий. В их числе 
временное снижение обязательств работодате-
лей при увольнении персонала.

Так, руководители всероссийских бизнес-объе-
динений просят (исключительно на период острой 
фазы кризисных явлений) сократить сроки преду-
преждения работников о предстоящем увольнении 
и периода выплат работодателем средней зарплаты 
работникам в случае, если они не трудоустроились. 
Они также предлагают заморозить либо снизить 
материальные риски ответственности работодателя 
от действия статей Трудового и Уголовного кодексов 
РФ, регулирующих ответственность за нарушение 
трудового законодательства при увольнении пер-
сонала и невыплате зарплаты.

Если сказать проще, то Мишустина просят упро-
стить процедуру увольнения людей с заводов и 
фабрик.

Работодателей, наверное, могут понять те, кто 
не стал балластом, от которого в первую очередь 
избавляется капитан, чтобы не угодило на дно 
всё судно. При этом главной задачей экономики 
авторы письма считают на сегодняшний момент 
сохранение рабочих мест, чтобы избежать соци-
альной напряженности.

Также они предлагают признать пострадавшими 
от коронавируса не отдельные отрасли экономики, 
а все, с возможным формированием различных мер 
поддержки в зависимости от специфики секторов 
экономики или региона.

Конечно, хорошо бы выпросить у государства 
всем сестрам по серьгам: и газовикам, и химикам, 
и металлургам, и малому бизнесу. Только вряд ли 
всем достанется, особенно «малышам». Таких пред-
приятий много, каждое не включишь в список 
системообразующих. У владельцев тех самых си-
стемообразующих компаний, которых обещают 
поддержать из федерального бюджета, по идее 
должен быть финансовый запас.

А вот если кризис затянется, тогда уже можно 
апеллировать к практике крупнейших стран, ко-
торые, как считают подписанты, разделяют меж-
ду бизнесом и властью фискальную, кредитную, 
зарплатную и социальную нагрузки. 

Евгений ШУМИЛОВ

Спрос – огромный
Рубцовское предприятие «Рассвет» 

6 апреля отметило красивую дату – 
77 лет со дня образования. Как и в 
тяжелом для страны 1943 году, оно 
сегодня готово выполнять ответ-
ственные задания. 

Люди с ограниченными возмож-
ностями (а работники предприятия – 
слабовидящие) хотят быть полезными 
обществу.

На предприятии есть швейное 
производство. И когда одна из круп-
ных организаций города обратилась с 

просьбой пошить маски, здесь реши-
ли: а почему бы и нет?! Заказ на 4500 
штук был готов в кратчайшие сроки. А 
затем еще на 1000 для другого клиента.

– Шьем из двойной бязи, – пояс-
няет директор «Рассвета» Евгений 
Козлов. – Маска получается плотной 
и дышащей.

Мир слухами полнится. Поступа-
ют звонки из других районов Алтай-
ского края. Спрос на эту продукцию 
огромный.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Раздают бесплатно
Начинающий предприниматель 

из Родино Олеся Пикалова шьет и 
бесплатно раздает защитные маски.

Идея обеспечить жителей Родин-
ского района масками к Олесе Пика-
ловой пришла после того, когда она, 
молодая мама, обратилась в аптеку 
за средствами индивидуальной за-
щиты для своей семьи и коллектива 
швейного цеха, владелицей которого 
является. Однако ни в одной аптеке 
райцентра ей не удалось купить ни 
масок, ни антисептиков.

Тогда она решила действовать. По 
совету подруги через «Инстаграм» об-
ратилась к депутату Государственной 
думы Александру Прокопьеву с прось-
бой помочь в приобретении расход-
ных материалов для пошива масок, 
поскольку в районе они в дефиците. 
Доброе дело депутат поддержал, и уже 
через пару дней ткань и прочие необ-
ходимые материалы были доставлены 
в Родино.

На следующий день сотрудни-
цы швейного цеха приступили к 
пошиву. Маски предприниматель-
ница раздает бесплатно всем, кто 
в них нуждается. В первую очередь 
их получают работники организа-
ций, чья деятельность не приоста-
новлена в период ограничительных 
мер по предупреждению завоза и 
распространения новой коронави-
русной инфекции. Это медперсонал 
Родинской ЦРБ, сотрудники образова-
тельных организаций и дошкольных 
учреждений, продавцы магазинов 
продуктов питания и товаров первой 
необходимости.

Швеи продолжают принимать за-
явки от предприятий и частных лиц. 
Уже передано жителям Родинского 
района более 300 масок. Всего пред-
приниматель планирует изготовить 
более 2500 штук.

Елена ВОРОТНИКОВА, 
«Дело Октября».

Шить готовы!
Защитные маски бесплатно раз-

дают в киосках «Роспечать» в городе 
Камне-на-Оби.

Это стало возможно благодаря ини-
циативе нескольких человек – Ольги 
Весниной и предпринимателя Павла 
Дручинина. Предприниматель обе-
спечил женщину материалом, а она 
принялась за дело, чтобы нашитое 
отдать даром своим землякам.

Ее примеру моментально после-
довали другие, а в комментариях в 
соцсетях полился искренний поток 
благодарности. Уже вечером после 
публикации к швее присоединились 
еще две женщины, готовые шить, 
появились и желающие обеспечить 
их материалами.

Галина Черненко написала редак-
ции через «Инстаграм»: шить готова, 
но материалы нужны. Уже на сле-
дующий день она была снабжена 

всем необходимым. Ей помог каме-
нец Антон Новиков. Откликнулась 
и жительница села Масляха Наталья 
Березуцкая. А Ольга Голойда готова 
была отдать давно лежащий в шкафу 
материал. Уже на следующий день в 
Масляхе шили отличные маски для 
каменцев: в несколько слоев, черные, 
белые, разноцветные, взрослые и 
детские.

В первой половине дня 7 апреля 
порядка 300 защитных средств уже 
находились в торговых киосках. 
А продавцы «Роспечати» говорят, 
что за бесплатными масками люди 
стали приходить еще накануне этой 
даты, ведь в городских аптеках их 
по-прежнему нет. Важно: маски мно-
горазовые. В одни руки выдается не 
более двух штук.

Юлия РАССКАЗОВА, 
«Каменские известия».

Социальные работники в усло-
виях эпидемии коронавируса 
продолжают в полном объеме 
обслуживать своих подопечных 
на дому. О том, как решается 
в учреждениях Минсоцзащи-
ты края проблема нехватки 
средств индивидуальной за-
щиты, «АП» рассказал заме-
ститель министра Александр 
Репин.

В ведении профильного региональ-
ного министерства – 34 дома-интер-
ната для престарелых и инвалидов,  
22 комплексных центра социального 
обслуживания населения, реабили-
тационные центры для различных 
социально уязвимых категорий взрос-
лых и детей. Групповые формы работы 
приостановлены на период эпидемии 
повсеместно, часть услуг предостав-
ляется дистанционно, но заботу о 
подопечных, которые нуждаются в 
помощи соцработников, остановить 

невозможно. Меры, предпринимаемые 
для эпидемиологической безопасности 
ветеранов, тружеников тыла, людей 
с ограниченными возможностями, 
опекающие их соцработники назвали 
беспрецедентными.

– Выход на дом – в масках и пер-
чатках, это обязательное условие. Ка-
ждое утро в территориальных наших 
учреждениях проводится контроль 
состояния здоровья сотрудников, что-
бы исключить возможность заноса 
инфекции подопечным, – рассказал 
Александр Репин.

– Александр Владимирович, из-
вестно, что даже медицинские орга-
низации испытывают сейчас дефицит 
средств индивидуальной защиты. 
А где вы их берёте?

– У нас и собственный небольшой 
запас есть, и заказываем их сегодня 
для своих сотрудников у алтайских 
предприятий, выпускающих такие 
изделия. Кроме того, мы очень быстро 
сориентировались и задействовали 
швейные мощности, которые есть 
в домах-интернатах и комплексных 

центрах нашей системы. Маски шьют 
сегодня, например, в Мамонтовском, 
Крутихинском, Каменском, Немецком 
национальном районах, они распреде-
ляются в первую очередь соцработни-
кам и волонтерам. Если где-то видим 
«проседание» темы защиты от вируса, 
сразу обговариваем с руководителями 
территориальных управлений возмож-
ности решения проблемы.

Тамара ПОПОВА 
(фото предоставлено пресс-службой 

Минсоцзащиты)

Защищаемся 
и защищаем

Как на 
передовой

(Начало на 1 стр.)

Ежедневно в краевом центре трамваи и трол-
лейбусы перевозят около 40 тысяч пассажиров. А 
это значит, что в условиях пандемии кондукторы и 
водители находятся, что называется, на передовой. 
Были дни, когда им приходилось выходить на линию 
вообще без средств защиты.

– Большого оттока кадров из-за коронавируса у нас 
нет, – заверил Николай Петряшин. – Хотя и без того 
текучка по кондукторам всегда была высокой – в пре-
делах 40%. Люди понимают сложность сложившейся 
ситуации и продолжают работать, несмотря риски. 
Наша задача – максимально их минимизировать.О   

Каждое утро водители проходят медицинские 
осмотры. Тех, у кого высокая температура или дру-
гие жалобы на здоровье, отстраняют от работы и 
направляют на медицинское обследование.

Два раза в день общественный транспорт в обяза-
тельном порядке обрабатывают в депо дезинфици-
рующими средствами. Сначала трамвай «принимает 
душ» из хлорированного раствора, а затем мойщики 
проводят генеральную уборку уже в салоне. Проти-
рают окна, поручни и сиденья. Маски и перчатки 
– обязательный атрибут.

– Мы разбрызгиваем раствор в салоне и ждем не-
которое время, чтобы проветрилось, – рассказывает 
мойщица трамвайного депо № 3 Тамара. – Только 
потом промываем и протираем все элементы. На 
один трамвай уходит 40 минут, а то и больше. Честно 
говоря, сильно устаем, быстрее бы это закончилось…

После выхода на маршрут на каждой конечной 
станции кондуктор также обрабатывает антисепти-
ком поручни и сиденья.

– Изначально у нас была проблема с антисептика-
ми, но сейчас закупили их в полном объеме, – говорит 
Николай Петряшин. – Дезраствор есть во всех депо и 
еще на складе около 50 литров. Основная проблема – с 
масками. В свободной продаже эти средства защиты 
найти сложно, мы ищем поставщиков и обеспечиваем 
людей средствами защиты, как говорится, с колес.Р  

Волонтеры доставили маски в трамвайное депо 
№ 3. Директору «Горэлектротранса» их передал депутат 
АКЗС, руководитель регионального исполнительного 
комитета партии «Единая Россия» Денис Голобородько.

– Депутаты АКЗС и Государственной думы оказы-
вают всестороннюю поддержку населению и пред-
приятиям, лично передают средства индивидуаль-
ной защиты в социальные учреждения, – говорит 
парламентарий. – Так, например, депутат Дмитрий 
Аганов выделяет муниципальным организациям 
средства для дезинфекции помещений, депутат 
Госдумы Александр Прокопьев – антисептические 
средства в медучреждения и волонтерский штаб. 
Сегодня мы передали в «Горэлектротранс» партию 
защитных масок от Натальи Кувшиновой. Если зав-
тра возникнет другая проблема, то будем искать её 
решение – работа продолжается.

Вадим КУЛЕШОВ

Насколько упал объем грузоперевозок? Сократился 
ли пассажиропоток в общественном транспорте? 
Будут ли власти помогать владельцам автобусов?

На все эти вопросы дал ответ 
журналистам министр транспор-
та Алтайского края Александр 
Дементьев. Также он коснулся 
темы паводка и ограничений по 
большегрузам.П  

– У автоперевозчиков края 
непростое время. Намерена 
ли их поддержать федераль-
ная и региональная власть?

– Введение карантинных меро-
приятий в крае привело к резкому 
снижению мобильности населе-
ния. Сейчас разрабатываются 
мероприятия, направленные на 
поддержку пассажирского, воз-
душного и железнодорожного 
транспорта. Как только их утвер-
дят, мы ознакомим с ними участ-
ников рынка. В разработке мер 
поддержки отрасли мы учитываем 
мнение сообщества перевозчи-
ков, представляющих интересы 
пассажирского автомобильного, 
электро-, а также пригородного 
железнодорожного транспорта.

– Будет ли прекращено 
авиасообщение с други-
ми регионами по примеру 
Республики Алтай?

– Нет, такая мера не заплани-
рована. Рейсы выполняются в 
зависимости от пассажиропо-
тока, который анализируется 
перевозчиками.Д

– Как часто и чем должны 
дезинфицироваться салоны 
общественного транспорта? 
Кто контролирует перевоз-
чиков?

– Роспотребнадзором разра-
ботаны указания, какие поверх-
ности каким средством в обще-
ственном транспорте нужно 
обрабатывать, как экипировать 
работников транспортных пред-
приятий. Межмуниципальный 
транспорт дезинфицируют по 
прибытии из рейса, внутримуни-
ципальный транспорт обрабаты-
вается внутри салона водителем 
на конечных остановках.

– Если у человека на вокзале 
выявят повышенную темпе-
ратуру, куда его направят?

– Такие случаи у нас пре-
дусмотрены, на всех вокзалах 
есть изоляторы, куда будут от-
правлять пассажиров до приезда 
бригады скорой помощи. Пока 
мы воспользовались таким изо-
лятором один раз в аэропорту.

– Стали ли люди больше поль-
зоваться услугами такси в 
связи с угрозой пандемии?

– С 30 марта по 6 апреля пас-
сажиропоток снизился, часть 
водителей также ушли на само-
изоляцию. Сейчас наблюдается 
тенденция к увеличению востре-
бованности услуг такси. Один 
из факторов – увеличение числа 
заказов по доставке продуктов 
населению.

– Есть факты, что водители 
такси не соблюдают меры 
безопасности: не носят ма-
ски, не проводят дезинфекцию 
транспорта. Как контроли-
руется эта отрасль?

– В рамках своих полномочий 
совместно с Роспотребнадзором 
мы проводим проверки по таким 
жалобам и пресекаем нарушения. 
Ко всем организациям, занима-

ющимся пассажироперевозка-
ми, применяются одинаковые 
требования, связанные с коро-
навирусом.

– Будут ли задействовать 
санавиацию в случае выявле-
ния больных коронавирусом?

– В 2017 году правительством 
края был приобретен специа-
лизированный вертолет Ми-8 с 
медицинским модулем. В случае 
необходимости эвакуации тяже-
лого больного его задействуют. 
Такая практика отработана, с 
помощью санавиации спасали 
больных с инфарктами, а также 
попавших в ДТП.С   

– На какой стадии находит-
ся проектирование нового 
терминала барнаульского 
аэропорта?

– Техническое задание по стро-
ительству терминала подготов-
лено, оно проходит согласование 
во всех необходимых службах. 
После этого его передадут в 
Главгосэкспертизу для одобре-
ния техзадания. Когда одобрят, 
начнем проводить конкурс на 
проектирование.

– Повлияет ли пандемия на 
строительство гребного 
обводного канала? Будет 
ли оно приостановлено, если 
отменят Кубок мира?

– Как только закончится па-
водок, подрядная организация 
приступит к работам. Задержек 
по графику не будет.

– Сдвинутся ли в связи с коро-
навирусом сроки по ремонту 
старого моста через Обь?

– Работы ведутся по графику 
как по ремонту самого моста, 

так и по переустройству желез-
нодорожной инфраструктуры, 
чтобы в летний период пропу-
скать поезда сразу по двум же-
лезнодорожным путям.

– Как пандемия скажется 
на реализации национальных 
проектов?

– В ра м ка х реа л иза ц и и 
нацпроекта мы работаем в штат-
ном режиме. Проведены необхо-
димые конкурсные процедуры, 
подрядные организации подго-
тавливают технику, запасаются 
необходимыми строительными 
материалами. Как только погода 
позволит, подрядчики приступят 
к дорожным работам.Г

– Насколько упал объем гру-
зовых перевозок на всех видах 
транспорта?

– В марте объем грузопере-
возок имеет положительную 
динамику, в первую очередь по 
отгрузке угля, зерна, продуктов 
переработки. По перевозке авто-
мобильным транспортом тоже 
есть прирост. Это связано с тем, 
что с апреля вводится временное 
ограничение для большегрузов, 
поэтому строительная отрасль и 
предприятия переработки ста-
раются за февраль и март завез-
ти как можно больше грузов в 
регион.

– Оправданны ли апрельские 
ограничения для большегру-
зов в период пандемии?

– Думаю, что оправданны. 
У нас менее 40 процентов дорог 
соответствует нормативным 
требованиям. Зима выдалась 
непростой, переувлажнение 
грунта привело к тому, что не-
сущая способность дорожного 
полотна резко упала. Чтобы не 
допустить большего разрушения 
дорог, вводятся сезонные огра-
ничения. Они несколько смяг-
чены, не распространяются на 
перевозчиков продуктов и грузы 
первой необходимости.

– Каковы результаты ин-
спекции дорог, мостов, дамб? 
Готовы ли они к паводку? 
Сколько предстоит отре-
монтировать объектов?

– У нас более 750 мостовых 
сооружений, 780 труб различ-
ной протяженности. Все трубы 
очищены, работы по водоотве-
дению ведутся. Есть некоторые 
участки, где трубы и мосты не 
справляются с объемами воды 
в период паводка. Дорожные 
службы проводят ряд меропри-
ятий, чтобы этого не допустить: 
меняют трубы, ремонтируют мо-
стовые сооружения.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Наперегонки с вирусом

Комплексный центр социального обслуживания населения Немецкого национального района совместно 
с АКОО «Забота и попечение» проводит Неделю добрых дел. Шьют маски для волонтеров и людей пожилого возраста.

Салоны трамваев ежедневно дезинфицируются.
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Модернизированная поливалка отправилась в свой первый рейс.

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .
По диплому – физик, в душе – лирик

Лидия Фокина 55 лет отдала сельской школе.

Не бросайте нас!
Одно дело – обсуждать темы дефицита ка-

дров в медицине в спокойное время и совсем 
другое – столкнуться с ним, заболев в разгул 
эпидемии коронавируса. 

Жизнь проверяет нас на прочность. Как никогда 
открыты чиновники, первые лица края. Онлайн 
и нон-стоп они рассказывают о том, что, где и как 
делается, чтобы остановить распространение ин-
фекции. И со схемой – как действовать, если заболел 
человек, – вроде определились. Вызывай врача на 
дом и жди, не носи свои вирусы в поликлинику, там 
и своих хватает. «АП» не раз публиковала телефоны 
прямых линий Роспотребнадзора и Минздрава, дабы 
не было сбоев в этом логичном в условиях эпидемии 
алгоритме. Увы, на деле всё по-другому выходит. При-
ведем похожие истории наших читателей, которые 
сейчас на больничном. Думаю, под ними подпишутся 
сегодня сотни человек. С температурой и кашлем 
люди звонили в Роспотребнадзор и Минздрав. Их 
перенаправили в поликлинику с уверениями, что 
врач приедет на дом, стоит только его вызвать.

Нехватка врачей – состояние перманентное. 
Словом, в поликлинике им ответили: «Если мо-
жете, приходите сами». И, что делать, пошли. Со 
всеми своими симптомами, по известному кругу. 
Кабинет-фильтр, в который очередь из таких же 
кашляющих людей, причем не все из них в масках, 
затем осмотр усталым доктором и выдача талона на 
следующий прием… Такова вкратце реальная схема, 
разительно отличающаяся от той, что предлагается 
нам в теории, на словах.

Так есть ли смысл в ограничительных мерах, если 
в ожидании приёма в поликлиниках все наши виру-
сы все равно перемешиваются? Как быть? Наверное, 
никто сейчас не ответит. Коронавирусную угрозу 
мы переживаем впервые. Но как минимум давайте 
не будем давать друг другу обманчивых обещаний, 
что, дескать, стоит позвонить – и приедет доктор в 
полной дезэкипировке и с волшебным чемоданчи-
ком. Не так это все на самом деле. И вряд ли во время 
эпидемии станет так.

Все мы – и пациенты, и медики – устали от стра-
ха и тревог. И все же доктор сейчас – он немножко 
сверхчеловек: по праву клятвы Гиппократа и чести 
называться врачом. Не поможет он – никто не помо-
жет. От имени читателей «АП» я обращаюсь к вам, 
дорогие люди в белых халатах. Пока наверху решают 
вопросы оплаты вашего труда в сложных условиях 
и поставок средств индивидуальной защиты (а их 
решают, поверьте) – идите к своему сотому за день 
пациенту, даже если с ног валитесь от усталости. 
Не бросайте нас.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .
Сельскому учителю присвоено 
звание почетного граждани-
на Рубцовского района.

Лидия Фокина – заслуженный учи-
тель РФ – живет и работает в поселке 
Зеленая Дубрава. На днях ей присвоено 
звание почетного гражданина Рубцов-
ского района. Новость стала для нее 
приятной неожиданностью.П   

Лидия Дмитриевна в учительской 
среде Рубцовского района человек 
известный, педагог-легенда. Она из 
тех, кто работает по призванию и 
получает признание коллег, любовь 
и уважение учеников.

Говорит, что выбор будущей про-
фессии был предопределен с детства. 
Любила с подружками играть в шко-
лу. Нравилось быть учителем: что-то 
объяснять, выставлять оценки. По-
влиял и пример первой учительницы 
Екатерины Дуровой.

– Вспоминаю ее требовательный, 
но ласковый голос, чуткое отношение 
к нам, своим ученикам. Решила, что 
стану учителем и буду похожа на нее, 
– рассказывает Лидия Фокина. – Я 
училась в разных школах, и в каждой 
были педагоги, на которых хотелось 
быть похожей. Если я помню до сих 
пор своих преподавателей математи-
ки и физики, значит, это были лично-
сти. Это те люди, которые и явились 
стимулом в выборе профессии.В  … 

Со школьной скамьи девушку при-
влекали не гуманитарные предметы, 
а физика и математика.

Лидия Фокина называет физику 
главной интеллектообразующей нау-
кой, которая формирует мировоззре-
ние, расширяет кругозор, развивает 
определенный склад мышления.

Когда Лидию Дмитриевну спраши-
вают, что она преподает, и слышат 
в ответ, что она учитель физики, то 
уважительно восклицают: «О-о-о!» 
Все знают, что это трудный предмет, 
но не каждому повезло с педагогом, 
умеющим показать, насколько он 
важен и интересен.

– Представление о природе у че-
ловека сформировано физикой, и 
именно она приобщает его к миру 
научного знания и к ценностям 
культуры, – утверждает учитель. – 
Меня привлекла эта точная наука 
еще и тем, что в ней сочетаются 
теория с практикой. Ученик мно-
гие вещи может увидеть, сделать 
сам, лучше понять изучаемый 
материал. Физика – да, трудно, 
но интересно.

Д   
Мотивы, побуждающие к приоб-

ретению знаний, могут быть раз-
личными. Например, понимание: 
необходимо успешно учиться, чтобы 
в будущем овладеть желаемой специ-
альностью, хорошо зарабатывать, 
принести больше пользы.

– Однако, как показывают исследо-
вания, среди всех мотивов обучения 
самым действенным является интерес 

к предмету, который осознается уча-
щимися раньше, чем другие мотивы, 
– подчеркивает педагог.

Обучая физике, она старается заин-
тересовать ребят, и этому способству-
ют современные технологии. На уро-
ках заслуженный учитель использует 
интерактивную доску, благодаря чему 
значительный по объему материал 
можно развернуть по времени его 
изучения, да еще и в наглядной фор-
ме. Дети, которые только начинают 
познавать физику, любят работать с 
интерактивными тренажерами, что 
помогает закреплять полученные 
знания в игровой форме.

А вот старшеклассников этим не 
удивишь. Им Лидия Дмитриевна 
предлагает роль учителя. Ученику 
приходится самостоятельно знако-
миться с материалом по учебникам, 
находить информацию в Интернете, 
готовить презентацию и выступать 
перед классом. Педагогу остается лишь 
внести некоторые комментарии и под-
вести итог.

– Люблю проводить уроки в форме 
диалога с ребятами: высказывают-
ся различные мнения, в том числе 
и ошибочные, и чем их больше, тем 
глубже мы погружаемся в изучаемую 
тему и доходим до истины, – добав-
ляет учитель.

Ежегодно она готовит и проводит 
неделю физики, на которой практику-
ет интеллектуальные игры, конкурсы.Н  

Лидия Фокина преподает в Зелено-
дубравинской школе 55 лет. Сегодня 
учит внуков своих первых учеников.

– В этой школе я прожила несколь-
ко жизней от возраста семиклассника 
до выпускника школы. И каждая из 
этих жизней не похожа одна на дру-
гую, так как проходила в разное время 
и с разными детьми, – говорит она.

Педагог рассказывает, что ее пер-
вые выпускники отличались трудо-
любием, развитым чувством долга, 
хорошей памятью, любовью к чтению. 
Сегодняшние дети изменились. Они 
не лучше и не хуже, просто другие. 
Да, мало читают, не блещут памятью, 
их трудно оторвать от компьютера и 
телефона, их намного сложнее орга-
низовать на какое-либо внеурочное 
мероприятие. Зато современные 

подростки очень круто работают с 
информацией.

– Они ее не глотают, они ею управ-
ляют, – подмечает Лидия Дмитриевна. 
– Эта способность помогает справить-
ся с задачами сегодняшнего дня на-
много эффективнее. Чтобы работать 
с нынешними детьми, нам, учителям 
(далеко не молодым), приходится ме-
нять стиль работы, многому учиться, 
порой у тех же учеников.Д  

Многие выпускники Лидии Фоки-
ной тоже стали педагогами. Они ра-
ботают в разных школах России. Она 
гордится ученым-физиком, доктором 
наук, которого когда-то учила, Ильей 
Альковым. Другие ученики получили 
профессии инженеров, строителей, 
летчиков, врачей, служат в МЧС, МВД, 
стали достойными людьми.

Об одном жалеет Лидия Дмитриев-
на: так и не подготовила себе замену. 
Ей очень хочется, чтобы в Зеленоду-
бравинскую школу учителем физи-
ки пришел молодой, энергичный, 
целеустремленный парень.

– Я считаю, село, сельская школа 
должны стать заботой государства. 
Только так и можно удержать кадры 
на селе и обеспечить людям достой-
ное образование, – говорит она.Л    

При всех своих званиях Лидия 
Фокина помнит народную мудрость: 
«Как аукнется, так и откликнется». Она 
убеждена, что от учителя во многом за-
висит, что нам отзовется в недалеком 
будущем. Поэтому много внимания 
уделяет не только образовательному, 
но и воспитательному процессу. Она 
идет к людям с открытой душой.

– Я очень люблю свою школу, так 
как школа – это мой дом. Я ей отдаю 
свое время и силы, – признается она. 
– Люблю поселок, в котором родилась 
и живу, за его улицы, деревья и цветы, 
усадьбы, красивые и не очень, а глав-
ное, людей, которые делают его таким. 
Люблю Рубцовский район, частицей 
которого является мой поселок. Я лю-
блю Алтай, просто люблю и всё.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ,
фото из личного архива 

Лидии Фокиной.

В нестандартной ситуации
К    ЕГЭ?

Наталья Полосина также 
остановилась на Всероссийских 
проверочных работах (ВПР) и 
итоговой аттестации.

– ВПР – это как раз то, чего 
бояться не стоит, – подчеркнула 
она. – Это та же контрольная 
работа, которая может повли-
ять на текущую оценку. А мы 
объективно увидим, чему на-
учился ребенок, а что ему еще 
стоит повторить.

Конкретные даты ВПР ста-
нут известны, когда школы 
наконец выйдут из режима 
самоизоляции.

Что касается ОГЭ и ЕГЭ, то 
Полосина полагает, что у ны-
нешних выпускников 9-х и 11-х 
классов появилась уникальная 
возможность, освободившись 
от уроков и получая задания на 
дом, провести больше времени 
в подготовке к экзаменам. Тем 
более что сроки начала итого-
вой аттестации уже перенесе-
ны на первую декаду июня. Для 
самоподготовки она рекомен-
довала сайты Федерального 
института педагогических 
измерений (www.fipi.ru), где 
размещен открытый банк зада-
ний ОГЭ и ЕГЭ, а также Рособр-
надзора и Минпросвещения РФ. 
Родителям она посоветовала 
давать детям психологическую 
установку на успех.

К    ?
Длительная самоизоляция 

может быть испытанием для 
родителей – это признает зам-
директора краевого валеологи-
ческого центра педагог-психо-
лог Сергей Мельничук:

– Длительное общение в зам-
кнутом пространстве с узким 
кругом лиц похоже на стресс, 
который испытывают кос-
монавты на орбите. С другой 
стороны, события меняются 
очень быстро. А когда люди 
оказываются в ситуации не-
определенности и стресса, им 
нужна некая предсказуемость, 
структура поведения. Детям 
это особенно необходимо.

Сергей Иванович говорит, 
что предсказуемость дарит 
чувство уверенности и кон-
троля над ситуацией. И сове-
тует планировать: составить 
список ежедневных или еже-
недельных занятий, согласо-
вать со всеми членами семьи 
и прикрепить на стену, чтобы 
сверяться. Важно сохранить 
баланс структурированных 
занятий с перерывами для 
игры и веселья. А если воз-
никли сложности во взаимо-
отношениях с детьми, можно 
писать на электронную почту, 
указанную на сайтах профиль-
ных психологических центров, 
– там обещают оказать дистан-
ционную помощь.

Любовь КАРПОВА

(Начало на 1 стр.)

  ЗНАЙ НАШИХ! .
Шанс на 

нормальную 
жизнь

В Алтайский краевой он-
кодиспансер в феврале по-
ступила установка для фо-
тодинамической терапии. 
Она нужна для самых запу-
щенных случаев рака легко-
го, когда лечение уже почти 
невозможно.

Раньше в таких ситуациях всё, 
что могли сделать врачи, это дать 
человеку таблетки, уменьшаю-
щие боль. Но теперь у пациентов 
появился шанс, рассказывают в 
медучреждении.

За 2-3 часа до процедуры 
больному внутривенно вводят 
особое вещество, накапливаю-
щееся в опухолевых клетках. 
Затем измененные ткани неко-
торое время облучают лазером. 
Фотохимические реакции при-
водят к гибели раковых клеток.

У жителя края Андрея Ива-
новича выявили мелкокле-
точный рак легкого. Опухоль 
была настолько запущена, что 
заполняла внутренние просве-
ты бронхов. Пациент с трудом 
дышал, и в марте его отправили 
на химиотерапию.

Внезапно у мужчины откры-
лось кровохарканье, и лечение 
стало невозможным. Тогда врачи 
решили попробовать фотодина-
мику. И уже на следующий день 
кровохарканье прекратилось. 
В итоге удалось провести первый 
курс химиотерапии. Спустя че-
тыре недели пациент приехал 
на контроль, и выяснилось, что 
просветы бронхов очистились, 
ушла одышка, он чувствует себя 
лучше.

В торакальном отделении ме-
тодике обучился хирург Алек-
сандр Агеев. По его мнению, 
цели и задачи современной 
онкологической медицины – 
перевести ранее считавшееся 
смертельным заболевание в 
хроническую болезнь, а затем 
максимально продлевать жизнь 
пациентам, насколько это воз-
можно.

Алёна 
ИВАНОВА

Что с физкультурой, рисованием, музыкой?

Педагогам поручено разработать проектную деятель-
ность, которая позволит детям теоретически закрепить 
материал. Кстати, в физкультуре тоже есть теоретическая 
часть, и сейчас учителям рекомендовано сосредоточиться 
на ней.

Как работают детские сады?
Дошкольное образование продолжится в рамках дежур-

ных групп. Чтобы ребенка приняли, родителю нужно взять 
на работе уведомление о том, что он занят на непрерывном 
производстве.

А вот выход из режима самоизоляции в детский сад будет 
другим: родителям необязательно идти в поликлинику 
и брать справку, что ребенок здоров. Допуск даст визу-
альный осмотр медицинского работника в детском саду.

Когда поступать в вуз?
Поскольку перенесены даты ЕГЭ, сдвинуты и сроки 

подачи документов в университеты. Многие вузы примут 
документы в онлайн-режиме (там, где нет творческого 
конкурса). Количество бюджетных мест в этом году уве-
личится. Выпускникам рекомендуют следить за объяв-
лениями на сайте Минобрнауки либо тех вузов, куда они 
планируют поступать.

  РОДИТЕЛИ СПРАШИВАЮТ .

  МЕДИЦИНА .
В Бийске новое устрой-
ство, оперативно разра-
ботанное инженерами, 
позволяет дезинфици-
ровать большие про-
странства.

По Петровскому бульвару 
8 апреля ездил небольшой 
ЗИЛ с цистерной и поливал 
брусчатку жидкостью с харак-
терным запахом. Это произ-
водилась дезинфекция. При 
этом автомобиль был оснащен 
установкой полива не спереди, 
как на обычной поливалке, 
а сзади.

Как стало известно «АП», 
это новая разработка специа-
листов бийского предприятия 
ЗАО «ПО «Спецавтоматика». 
Её претворили в жизнь все-
го лишь за сутки по просьбе 
местных властей, которые 
озаботились вопросом, ка-
ким образом в короткие сроки 
произвести обработку дезин-
фицирующим раствором как 

можно больше общественных 
пространств. Ручное опрыски-
вание было исключено сразу, 
так как скверов и парков в 
Бийске немало и все их сле-
дует обрабатывать в короткие 
сроки.

«Спецавтоматика» – пред-
приятие известное как в Рос-
сии, так и за рубежом своими 
инновационными разработка-
ми в области пожаротушения. 
Как говорится, все гениальное 
– просто. Вот и здесь специа-
листы, решая поставленный 
вопрос, подошли к нему с по-
зиций простоты и удобства.

– На машину ЗИЛ пред-
приятия «Зеленстрой» была 
за с у т к и смон т и рова на 
установка со специальны-
ми форсунками-разбрызги-
вателями, – пояснил «АП» 
нача л ьн и к у п ра в лен и я 
стратегического развития 
и экономики Евгений Паз-
ников, чья структура плотно 
работает с предприятиями 
Бийска. – Причем установка 

была сделана таким обра-
зом, чтобы сам водитель 
оставался в безопасности. 

Кстати, работу форсунок 
можно регулировать простым 
гаечным ключом, учитывая 
размеры зон для необходи-
мой обработки. Как отметил 
собеседник, 8 апреля был 
пробный выезд – отработка 
технологии. Причем этот «по-
ливочный рейд» показал, что 
установка весьма эффективна, 
ведь за одну только ночь авто-
мобиль сумел обработать все 
общественные пространства 
восточной части города. Кста-
ти, раствор для дезинфекции 
изготавливает «Водоканал» 
города Бийска, он разрешен 
Роспотребнадзором.

Работа по обеззараживанию 
общественных пространств 
от коронавируса далее будет 
производиться при установ-
лении стабильной хорошей 
погоды в ночное время.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

Смонтировали 
за сутки
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Вся культура временно уходит 
в Интернет – это стало оче-
видно еще тогда, когда знаме-
нитая Берлинская филармо-
ния (а Германия столкнулась 
с коронавирусом раньше, чем 
Россия) открыла бесплат-
ный доступ к своим богатым 
архивам концертных запи-
сей. Алтайские учреждения 
культуры, к их чести, тоже 
не бросают свою публику в эти 
непростые времена.МТА:  

«Вы не можете прийти в Молодеж-
ный театр Алтая, поэтому мы придем 
к вам», – говорится на сайте МТА. Здесь 
еще в конце марта запустили проект 
«Web-театр» с архивными записями 
лучших постановок. Театр призывает 
свою преданную публику следить за 
новостями и мониторить соцсети, где 
выкладывают новые ссылки на видео.

Так, 27 марта МТА отметил Между-
народный день театра показом записи 
«Ревизора» по Гоголю режиссера из 
Санкт-Петербурга Андрея Черпина. 
Премьера прошла в 2007 году, а роль 

Городничего исполнял народный ар-
тист России Валерий Золотухин, чье 
имя театр носит сегодня. С 3 апреля на 
сайте МТА (и активном YouTube-канале 
театра) можно увидеть мистическую 
драму «На дне» Максима Горького, 
режиссер – лауреат национальной 
театральной премии «Золотая ма-
ска», заслуженный деятель искусств 
России Алексей Песегов. На вопросы 
зрителей в соцсетях МТА обещает, что 
закрываться ссылки на спектакли не 
будут и посмотреть их можно будет в 
удобное время.

– Мы, в принципе, планировали вы-
кладывать записи спектаклей и читок 
еще до того, как стало понятно, что эта 
ситуация надолго, – рассказала «АП» 
директор театра Ирина Лысковец. –
Буквально недавно наши сотрудники 
отыскали в архиве новые записи. В 
общем, стараемся как можем. Неиз-
вестно, насколько все это затянется, а 
привлечь зрителя театрам всегда было 
непросто. Поэтому будем стараться 
напоминать о себе таким образом.

Тем более что ожидаемую многими 
премьеру «Гамлета» режиссера Татья-
ны Безменовой пришлось перенести с 
середины апреля на следующий теа-
тральный сезон. Пока первые показы 
запланированы на сентябрь.

– Для постановочной группы, арти-
стов, для всех нас это настоящая боль, –
говорит директор. – Мы давно хотели 
взять этот материал, и первые показы 
должны были стать аншлаговыми, 
поскольку премьера заинтересовала 
нашу взрослую публику. Нам не хва-
тило буквально двух недель, чтобы 
провести хотя бы закрытый показ.

Кстати, следующий сезон МТА, 
возможно, откроет уже в середине 
августа – малыми формами и спек-
таклями для детей.«С »:   

Видеозаписи спектаклей на своем 
сайте выкладывает и краевой театр 
кукол «Сказка». Первым (и тоже в 
День театра) стал показ «Аленького 
цветочка» по мотивам сказки Акса-
кова. Затем выложили сказку «Волк 
и семеро козлят», спектакль для са-
мых маленьких «История гусеницы по 
имени Мишель» и красочную «Алису 
в Стране чудес» по Льюису Кэрроллу. 

Впереди – новые видео, но зрителей 
предупреждают, что ссылки будут 
доступны несколько часов.

– Движимые каким-то шестым 
чувством, мы в последние полгода 
активизировали плановую видео-
съемку текущего репертуара и успели 
сделать записи примерно 25 процен-
тов спектаклей, – говорит директор 
«Сказки» Надежда Васильева. – Причем 
если у первых трансляций было по
200 просмотров, то теперь доходит и 
до 900. Я вообще уверена, что в том 
вакууме, в котором мы все оказались, 
роль культуры велика как никогда, 
и отзывы родителей в соцсетях это 
подтверждают. Всем нам нужно хоть 
ненадолго переключаться на позитив.

В «Инстаграме» театра начали вы-
кладывать небольшие познаватель-
ные видео для самых маленьких, в 
которых рассказывают про отдельные 
виды кукол – тростевых, планшетных, 
марионеток, маппетов.

А вот новые постановки по по-
нятным причинам оказались замо-

рожены. Театр готовил «Легенду о 
добром лосе», посвященную важной 
теме формирования личных границ, 
и «Дневник блокадной школьницы» по 
мотивам реальных событий, который 
должен был выйти к 9 Мая. Надежда 
Васильева говорит, что они обязатель-
но появятся чуть позже и останутся в 
репертуаре. Тем более что режиссеры 
сейчас продолжают работу над пьеса-
ми, а художники – над материальной 
частью спектакля.Д :  – !

Краевой театр драмы им. В.М. Шук-
шина показывает свои спектакли со-
вместно с ГТРК «Алтай» и на 10 апреля 
планирует уже третью трансляцию. На 
сей раз это будет постановка Романа 
Феодори «Мамаша Кураж и ее дети» 
по пьесе Бертольда Брехта. Начало 
трансляции – в 19.00 на YouTube-канале 
«Вести-Алтай». Зрителям советуют не 
опаздывать: сразу после завершения 
трансляции запись будет удалена – как 
объясняют в театре, чтобы сохранить 
«эксклюзивность театрального показа».

«Мамаша Кураж» рассказывает о 
двенадцати годах скитаний марки-
тантки Анны Фирлинг со своими 
детьми и товарами во время Тридца-
тилетней войны 1618–1648 гг. Война 
для нее – «мать родна», она приносит 
прибыль, но забирает детей. Премьера 
на сцене краевой драмы состоялась 
еще в 2010 году. А в 2012-м спектакль 
молодого Романа Феодори, вызвавший 
неоднозначную реакцию барнауль-
ских зрителей, был показан на сцене 
МХТ и отмечен специальной наградой 
жюри национальной театральной пре-
мии «Золотая маска». В спектакле были 
заняты Елена Половинкина, Надежда 
Царинина, Эдуард Тимошенко, Галина 
Зорина, Анатолий и Антон Кирковы 
и другие.

В самом театре идею таких пятнич-
ных онлайн-трансляций считают впол-
не успешной. Например, показ спек-
такля Владимира Золотаря «Собачье 
сердце» собрал у мониторов и экранов 
гаджетов 1600 уникальных зрителей (в 
два раза больше, чем способен вместить 
зрительный зал). «Гамлета» режиссера 
Андрея Лапикова посмотрели полторы 
тысячи человек, а после оставили на 
странице театра в социальной сети 
«ВКонтакте» записи: «Спасибо! Восем-
надцати лет как не бывало! Много раз 
были на «Гамлете», сидели в первом 
ряду» или «В свое время я, к величай-
шему сожалению, не успела на него 
попасть. Смотрела запись с большим 
удовольствием».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КУЛЬТУРА

«Роль культуры велика
как никогда»

  ТЕАТР .

90 
    
 -  - 
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Выставка проходит в виртуальном формате на сайте архива 
(www.archiv.ab.ru). Представленные документы посвящены 
периоду правления белых на Алтае, деятельности подполь-
ных организаций, первым руководителям-большевикам и 
другим темам.

  КРАТКО .
Обновление в Троицком

Троицкая школа искусств получила по нацпроекту 
«Культура» партию музыкальных инструментов, оборудо-
вания и учебников. На их приобретение было выделено 
4 млн руб.

Среди инструментов – три пианино марки «Михаил Глин-
ка». По мнению педагогов, игра на новых профессиональных 
инструментах, возможно, повлияет на выбор детьми буду-
щей профессии. Кроме того, получено современное звуковое 
и световое оборудование (усилитель, микшерный пульт, 
конденсаторные микрофоны, прожекторы). Этот комплект 
пригодится для профессионального озвучивания и освеще-
ния школьных мероприятий – от концертов до театральных 
постановок. Наконец, долгое время в Троицкой ДШИ была 
проблема с обеспечением учеников базовыми учебниками. 
Благодаря нацпроекту закуплены учебники по сольфеджио, 
слушанию музыки, русской и зарубежной музыкальной 
литературе.

Соб. инф.

Продолжат в соцсетях
Алтайский государственный Дом народного твор-

чества организовал дистанционную работу с людьми 
старшего поколения.

В связи с неблагоприятной эпидемиологической обстанов-
кой АГДНТ предложил участникам XIII творческой встречи 
ветеранских коллективов «Живите в радости!» продолжить 
общение в соцсетях «ВКонтакте» и «Одноклассники» в группе 
«Клуб творческих пенсионеров Алтайского края». В указанные 
группы можно выкладывать видеозаписи и фотографии 
своих выступлений, обсуждать планы, делиться впечатле-
ниями и воспоминаниями – об этом сообщает сайт краевого 
Министерства культуры.

С положением о проведении XIII творческой встречи ве-
теранских коллективов «Живите в радости!», посвященной 
75-й годовщине Победы, можно ознакомиться на сайте АГДНТ 
(cntdaltai.ru).

#Победители
Музейное собрание Алтайского краеведческого музея 

по Великой Отечественной войне в условиях карантина 
будет представлено в виртуальном формате.

В юбилейный год музей предлагает познакомиться с кол-
лекцией по истории Великой Отечественной войны, которая 
начала формироваться уже в 1942 году. Она содержит фото-
графии, документы и другие реликвии, принадлежавшие 
фронтовикам и труженикам тыла. Причем многие сохрани-
лись в единственном экземпляре и связаны с конкретными 
историческими событиями, а с годами обрели многозначи-
тельность и силу символа. Свою новую рубрику в соцсетях 
сотрудники музея назвали #Победители.

Галина ЗАМЯТИНА.

На конкурс уже поступило 75 заявок.

Режиссер Игорь Черкашин.

  ПЕРСПЕКТИВЫ .   КОНКУРС .
Доверие обязывает Когда все дома

Рубцовский драматический 
театр одержал победу в крае-
вом конкурсе грантов.

В Алтайском крае определены 
победители конкурса на получение 
грантов губернатора края в сфере 
культуры на 2020 год.

На конкурс было подано 125 зая-
вок. Победители определены в шести 
номинациях: профессиональное ис-

кусство, народное творчество, музей-
ная и библиотечная деятельность, 
деятельность в области художествен-
ного образования и иная творческая 
деятельность.

На основании решения экспертного 
совета грантовую поддержку получат 
38 проектов.

Из них 14 проектов представлены 
краевыми учреждениями культуры, 
по 12 проектов – общественными ор-

ганизациями и муниципальными 
учреждениями культуры. На реали-
зацию проектов из краевого бюдже-
та выделено 17 миллионов рублей. 
Из 12 муниципальных учреждений 
культуры одержала победу и заявка 
Рубцовского драматического театра 
на организацию проекта «Премьеры 
Барнаула – Рубцовску».

Как особо отметил директор и ху-
дожественный руководитель театра, 
заслуженный работник культуры Рос-
сии Станислав Спивак, это решение 
авторитетных специалистов в области 
культуры вызывает мотивирующие 
эмоции и обязывает театр должным 
образом соответствовать самым вы-
соким стандартам.

Театру из регионального бюджета 
будет выделено 500 тысяч рублей (до 
этого года максимальная сумма гран-
та для реализации проектов театра 
составляла 300 тысяч) на организа-
цию масштабного театрального фе-
стиваля с приглашением на гастроли 
в Рубцовск ведущих театров краевой 
столицы.

Подробности проведения неор-
динарного театрального события в 
Рубцовске станут известны ближе к 
концу третьего квартала текущего 
года.

Кстати, в год Великой Победы в Руб-
цовском драмтеатре поставят новый 
спектакль.

Еще в марте сюда прибыл пригла-

шённый режиссёр для постановки 
в честь 75-летия Победы советских 
войск в Великой Отечественной 
войне. Режиссёр-постановщик –
Игорь Черкашин (г. Орёл, Орловская 
область) – опытный специалист, лау-
реат и дипломант многочисленных 
профессиональных конкурсов, пре-
мий и фестивалей. В творческом бага-
же мастера – более 60 оригинальных 
постановок.

Как пояснил директор и художе-
ственный руководитель театра, заслу-
женный работник культуры России 
Станислав Спивак, спектакль будет 
поставлен по пьесе «Ляльки» извест-
ного драматурга из Республики Бела-
русь Василия Ткачёва. А возможность 
пригласить режиссёра появилась 
благодаря Программе по поддержке 
театров малых городов России под 
патронажем партии «Единая Россия».

«Ляльки» – это пьеса о любви, верно-
сти, о женщинах и судьбах, которые 
были сломлены войной, о жизни на 
изломе и пределе человеческих воз-
можностей, когда чувства, нервы –
все обострено, обнажено, когда ты 
знаешь, что завтра может не насту-
пить никогда. 

Работа над спектаклем сейчас ведет-
ся дистанционно, артисты учат роли.

Подготовил
Андрей АЛЕШКЕВИЧ,

заведующий литературной
частью театра.

Конкурс с таким назва-
нием объявили в Бийске 
для тех горожан, кто 
сегодня находится в ре-
жиме самоизоляции.

Организатором «состязаний 
на расстоянии» выступило 
управление культуры, спорта 
и молодежной политики. По 
словам его начальника Андрея 
Кудинова, работники культуры 
предложили различные инте-
ресные номинации, охватываю-
щие практически все стороны 
творческой жизни человека. Все 
это сделано для того, чтобы ка-
ким-то образом скрасить досуг 
бийчан в самоизоляции.

Теперь  горожане могут про-
демонстрировать землякам свой 
способ физической зарядки в 
домашних условиях, исполнить 
«Домашний хит» – спеть или 
станцевать, сыграть на музы-
кальном инструменте, показать, 
в какие семейные игры играют 
дома, продекламировать люби-
мые произведения, рассказать 
о семейной реликвии и т.  д. Все 
это нужно отснять на видео дли-
ной не более 2 минут и выслать 
на суд жюри.

Судить конкурсантов вызва-
лись работники учреждений 

культуры, специализирующие-
ся на тех или иных направле-
ниях. Например, номинацию 
«Домашний хит» оценит Город-
ской Дворец культуры, «Бийск 
инструментальный» – музы-
кальная школа № 2, а «Семей-
ную реликвию» – Бийский крае-
ведческий музей им. В. Бианки. 
Работы планируется выставить 
и на онлайн-голосование.

Лучшие из авторов видеоро-
ликов будут отмечены специаль-

ными наградами, а их сюжеты 
размещены на официальном 
сайте Администрации города 
Бийска и в группе Управления 
культуры, спорта и молодежной 
политики в социальной сети 
«ВКонтакте».

Срок подачи за явок до
12 апреля, а уточнить условия 
можно в городском управлении 
культуры, спорта и молодежной 
политики.

Олег АМЕЛЕВ

«Е       -
,      ». 

Театр драмы покажет в Интернете премьеру 2010 года – спектакль «Мамаша Кураж и ее дети».


